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Nuevas Comunidades que comienzan; testimonios de Asociados 

laicos que nos urgen a vivir como Familia; amigos de la Sagrada 

Familia que se acercan, atraídos por los valores que contemplan 

hechos vida; laicos que trabajan con nosotras y se esfuerzan por 

conservar los valores que nos  son propios; jóvenes que 

buscan…Hermanas y Consagradas Seculares que dan gracias por 

el don de su vocación. Todo esto lo encontraréis en estas páginas. 

¿Por qué? ¿Qué es lo que se nos dice a través de estos 

testimonios?  

 

Presto las palabras de Ana María en la Circular post-capitular 

para responder a estos interrogantes: Vivimos “una 

espiritualidad que se centra en Dios-Espíritu, que impregna el 

cosmos, irrumpe como Vida, aflora en la conciencia de  cada 

persona y se vive en comunidad” (1) en Familia. Por eso “lo que vive 

una parte nos afecta a todos” y nos urge a implicarnos “en las 

situaciones que están viviendo las personas y el Planeta” para 

llevarlo a cabo “tenemos que desplazarnos a un nuevo 

“lugar”…ponernos en marcha “con las mujeres y los hombres de 

hoy, que anhelan un futuro digno para todos y para la 

Creación…pues  somos interdependientes…Si tomamos conciencia 

de esto no habrá espacio para el individualismo a ningún nivel. 

Estamos llamadas a ser lo que decimos que somos, en el mundo y  

en la Iglesia, dentro del contexto histórico-político-cultural-

religioso del siglo XXI.  
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AQUÍ EN ROMA 
 

 

Durante las vacaciones de verano, la comunidad 

local disminuyó un poco: Conchita COSGAYA 

regresó a la Provincia de España, después de varios 

años de servicio en la Casa General. Actualmente 

está en la Casa Provincial de España prestando 

servicio, con la energía que le caracteriza. También 

Puvana THURAISAMY volvió a Sri Lanka después 

de varios años de trabajo como secretaria, está en 

Jaffna prestando servicio en la Casa Provincial. 

 

 

 

 

Pero en la Comunidad local no solo hubo despedidas, 

también acogimos con cariño a Kinga BARTOS que es 

la nueva Secretaria General y coordinadora del 

secretariado y a  Selvathy MALACHIAS , de Sri Lanka, 

provincia de Jaffna, que   trabajará como secretaria.  

 

 

 

 

 

El primero de octubre, el Consejo General y la Comunidad local comenzamos, oficialmente, esta 

nueva etapa. Para celebrar este comienzo y para significar que queremos caminar y trabajar unidas 

por  la Familia, tuvimos un tiempo de oración juntas. Oración llena de simbolismo y preparada por 

miembros de las dos comunidades. En la misma celebración se entregó la cruz de las Consejeras 

Generales a Geni DOS SANTOS CAMARGO que estaba todavía en Brasil, cuando los otros 

miembros del Consejo General recibieron la cruz durante el Capítulo.   

 

La Introducción a la celebración y algunos de los signos más significativos os harán participar en 

esta oración: 

“Nos hemos reunido esta tarde las dos comunidades con un mismo deseo y una 

finalidad: Vivir juntas colaborando en la misión que se nos ha confiado en la 

Iglesia y en nuestro mundo, con toda la Familia de Pedro Bienvenido 

Noailles durante los próximos seis años. Unidas como un solo corazón 

queremos comenzar esta nueva etapa. También viviremos juntas la entrega de 

la cruz a Geni.  

 

Algunos textos de la guía espiritual y de las Constituciones reafirmaban la voluntad de vivir unidas 

la misión encomendada:  

“Cimentadas en la fe y la caridad, nuestras comunidades testimonian la 

presencia de Dios actuando en el mundo. Manifiestan que la salvación ya ha 

llegado y que la comunión entre todos es posible en Jesucristo.” 
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Después Ana María entregó la cruz a Geni. Estas fueron algunas de las palabras que dijo al 

entregársela,  y los signos que siguieron hablan mucho del significado de este gesto:  

Te entregamos esta cruz que evoca la fidelidad de Jesús a su Misión y la de 

tantas hermanas que entregaron su vida en fidelidad a la Misión recibida… 

Queremos permanecer fieles a nuestras raíces, escuchando al Espíritu que nos 

habla hoy en los gritos de la humanidad y de la tierra. Apoyándonos en Solo 

Dios y en colaboración con cada hermana del Instituto, nos comprometemos a 

discernir las llamadas y a hacer todo lo que podamos para realizar nuestra 

Misión común según las orientaciones que nos ha dado el Capítulo. 

 

Recibida la cruz,  Geni leyó los nombres de las hermanas que habían recibido esta misma cruz antes 

que ella.   

 

Después, la asamblea extendiendo la mano derecha bendijo a Geni y a cada invocación la asamblea 

respondía: Amén. Esta bendición es la expresión concreta de lo que el Instituto desea y espera de la 

Comunidad General: 

- Que Dios Trinidad-Familia y Jesús, María y José, dulce imagen de la Trinidad 

te bendigan. 

- Que tu liderazgo sea  femenino, colegial  y compartido. 

- Que estés al servicio de nuestra  Misión de comunión, discerniendo las 

respuestas que pueden aportar novedad y transformación a nuestra Misión de 

comunión hoy. 

- Que la visión compartida te transmita energía, sabiduría y audacia para 

afrontar, con el equipo, los desafíos para el bien de la Misión. 

- Que recibas el respeto, la confianza y la colaboración de todos los miembros 

del Instituto y de la Familia.  

- Que tengas la libertad de espíritu para escuchar todas las voces, acoger la 

realidad en su diversidad y dialogar con compasión. 

- Que el Espíritu Santo sea tu luz en la oscuridad, tu fuerza en la    debilidad y tu 

compañero fiel de camino.  

 

La celebración terminó con la invocación: “Que Jesús María y José estén siempre con nosotras.” 

Terminó el día con la cena donde se sentía un ambiente de alegría, de fraternidad y de fiesta. 

 

 

 

 

También nos visitaron tres  profesores del 

Colegio de Loreto de Madrid, uno de los 

primeros que se fundó en España. Están 

escribiendo la historia del Colegio y querían 

recabar más información de los Archivos 

Generales. El encuentro con ellos fue rico e 

interesante. A través de un diaporama nos 

hicieron participes de su trabajo. En el e-

mail que nos mandaron se expresaron así: 

Espero que las fotografías  os gusten, son 

un recuerdo de una estancia que a los tres 

nos pareció además de interesante, muy 

entrañable. Interesante por acercarnos así 
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a vosotras, conocer de cerca 

vuestra comunidad y en el 

fondo, nuestras raíces como 

Colegio. Aprendimos mucho 

esos días, que pasaron deprisa 

pero fueron intensos y 

entrañables por la acogida 

que nos dispensasteis. Nos 

encontramos como en casa, 

eso sí, una casa muy 

internacional. 

 

 

 

Del 24-26  de octubre se reunió aquí en Roma,  el Equipo de Pastoral Vocacional Europa-Canadá. 

Geni se unió  al Equipo. Durante el fin de semana, recordaron el camino recorrido y con esa 

perspectiva prepararon una oración-retiro para las comunidades del Instituto, relacionándolo con el 

“Año para la Vida Consagrada”.  En breve lo recibiréis. También planificaron encuentros y temas 

de formación,  siempre teniendo la perspectiva del Carisma. 

 

 

 

 

El día 27 de octubre las dos comunidades nos encontramos para orar juntas y  celebrar los 221 años 

del nacimiento  de nuestro Fundador. Palabras pronunciadas por él  le hicieron presente en medio de 

nosotras.  Le confiamos toda la Familia y las grandes necesidades del mundo actual.  
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Sínodo de la Familia 

 

Hemos tenido la alegría de recibir, durante el 

Sínodo de la Familia, a Margaret, que 

formaba parte de los participantes a este 

evento.  Puntualmente, mañana y tarde nos 

informaba de lo que acontecía en el Sínodo. A 

través de los dos “Flash” que hemos enviado, 

todas  hemos podido vivir más de cerca este 

acontecimiento. Agradecemos a Margaret su 

cercanía, disponibilidad y sencillez para 

ofrecernos esta valiosa información. 

 

 

 

 

 

 

 

NO ES TIEMPO DE TRATAR CON DIOS 

ASUNTOS DE POCA IMPORTANCIA 

 

 

Ana María Alcalde’s Circular                                                                 
 

 

“El mundo está ardiendo!...no, no es el tiempo de tratar con Dios asuntos de poca importancia.” 

 

 

Teresa de Jesús lanzaba este grito en el siglo 

XVI. La Iglesia y el mundo de su época 

estaban completamente desgarrados por la 

división y la violencia. Y ella dirigía esta 

llamada a sus hermanas.  

 

Encuentro esta misma inspiración, esta 

llamada, en la carta de Ana María 

ALCALDE. 

 

Teresa, frente a los conflictos de su época, 

proponía a sus hermanas una estrategia para 

“tiempos de guerra” y según su vocación de 

carmelita, les llamaba al trabajo perseverante 

de   la   oración:   “¡Trabajar  para ser, de tal  

manera,  que nuestra oraciones puedan 

ayudar al mundo, esos son nuestros asuntos, 

el objeto de nuestros deseos…! 

 

Hoy, el siglo XXI está quemado por 

conflictos de todo tipo. La Iglesia atraviesa 

una crisis profunda. El Capítulo General 

acaba de definir nuestro plan de acción para 

este mundo herido: trabajar para ser de tal 

manera que nuestra vida y Misión Sagrada 

Familia puedan ayudar al mundo y a la 

Iglesia. 

 

Para  ponernos a trabajar,  Ana  María  nos 

recuerda,  en   su   carta,    nuestra    vocación:  

permanecer en Solo Dios y en el corazón del 

mundo: “Beber en la fuente de nuestra 

espiritualidad “estar con” la humanidad y 

con el planeta.  

 

Renueva el entusiasmo por el Carisma, 

conduciéndonos a la profundidad, al  
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dinamismo, a la actualidad de nuestra 

espiritualidad y Misión. Nos exhorta a vivir 

en profundidad, autenticidad y audacia 

nuestra vocación de hermanas de la 

humanidad y de toda la creación. 

 

 “¿Seremos capaces de transformar la insatisfacción en energía para el cambio?”  

 ¿Qué nos exige hoy la Misión Sagrada Familia?  

 ¿Qué semillas de vida debemos sembrar para hoy y para el futuro?”  

 

Podemos soñar e intentar responder a estos interrogantes de Ana María.  

 

A mí me gustaría vivir y sembrar un espíritu de esperanza y de  alegría basada en la seguridad, en la 

fe, de la presencia de Dios entre nosotros, esto es lo que deseamos anunciar como fuente de dicha, 

de felicidad y de vida.  

 

Una actitud de bondad, acogida, generosidad, respeto, atención hacia toda persona y a toda criatura, 

allá donde vivimos y en el mundo entero, allá donde hay sufrimiento, por la cercanía de mi interés, 

oración, preocupación… 

 

Vivir con libertad para osar, proponer, inventar, actuar sin miedo a equivocarnos por dar demasiado, 

defender, proteger la vida. Adquirir una capacidad de decisión, de coherencia para actuar sin tardar 

allá donde vivimos.  

 

Al terminar su carta, Ana María nos compromete y nos interpela: “…Dios cuenta con nosotras para 

su misión en el mundo y nos apremia a aportar aquello que es nuestra razón de ser y que nos 

identifica como Instituto y Familia, nuestra Misión de Comunión…” 

 

 Pero, ¿cómo vivir esta pasión por la Misión?  

 ¿De dónde sacar energías para afrontar el desafío de la comunión y de la paz?  

 

Revistiéndonos, -dice San Pablo-, de las armas de Dios para el combate. En nuestro caminar, 

nuestro éxodo, con nuestros hermanos y hermanas a través del mundo, tenemos que ejercitar el celo 

sin reservas, hasta el fin, propagar el Evangelio de la paz, la paz verdadera, la del corazón y llevar 

como armas la fraternidad, la paz que nuestro mundo tanto desea. 

 

M. Madeleine Fedrigo 
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POSADAS 
 

COMUNIÓN Y PAZ 

 

 

Las hermanas del Monasterio de Posadas nos invitan a reflexionar sobre la paz para percibir la 

validez de nuestro Carisma de Comunión  para  el mundo,  y para las personas que encontramos 

en nuestro camino. También comparten con nosotras algunos acontecimientos que han vivido. 

 

 

ice Dios: “La Comunión que más me 

gusta es la Paz.”. Por eso “busca la 

paz y corre tras ella.” El Salmista 

comparte su experiencia. Dios se hace muy 

cercano a los que no tienen otro apoyo que Él. 

Nuestro mundo anhela la paz. Tanta gente, 

hoy, vive todo lo contrario. Los que hacen la 

guerra y se enriquecen con ella. Y los que 

padecen la guerra con todas sus consecuencias 

desastrosas.  

 

Sí, rezamos por la paz. Respondemos a las 

peticiones que nos llegan de todas partes. Y… 

podemos preguntarnos: ¿verdaderamente cada 

una de nosotras es un artífice de paz en su 

vida cotidiana? ¿No se trata de esto cuando 

hablamos de “Carisma de Comunión”? Un 

gesto de ánimo a quien lo necesita, una 

palabra de bondad, una sonrisa, una atención 

al que se cruza en mi camino, una cercanía al 

que sufre, una solidaridad “de corazón y no 

tanto de piel”…  

 

Jesús “pasó haciendo el bien.” Ciertamente, el 

Buen Padre nos anima a vivir de la misma 

manera. Si nos damos la mano, cada uno, 

cada una en este momento, como Familia 

Espiritual, habrá un poco más de paz en 

nuestro mundo y cumpliremos la Misión de 

Comunión, anhelada, más que nunca.  

 

Compartimos con ustedes algunos 

acontecimientos vividos a lo largo de estos 

últimos meses:  

 

En la Fiesta de San José Obrero, celebramos 

la vida que sigue adelante con el 

nombramiento de la Hna. Clara Fernando 

como animadora de la comunidad. Clara 

aceptó prestar este servicio con la confianza 

puesta en que el Señor la precede y la 

acompaña, y también con el apoyo de sus 

hermanas.  

 

El 6 de Julio, acogimos a nuestra hermana 

Pilar Elvira, española y miembro del 

Monasterio de Oteiza en España. Pilar viene 

por 6 meses, con mucha ilusión, a ayudarnos 

a mejorar el idioma, pues todas somos 

extranjeras.  

 

Aunque nuestra vida tiene una fuerte 

dimensión de silencio y soledad, no somos 

eremitas. Estamos en contacto con la gente y 

queremos comprenderlos y “captar” mejor su 

expresión propia. Hacemos lo que podemos, y 

estamos agradecidas esperando mejorar 

nuestro conocimiento del idioma y sobre todo 

su expresión adecuada.  

 

Estamos preparando el Capítulo Vicarial que 

tendrá lugar a La Solitude – Martillac desde el 

10 de Noviembre hasta el 25. El tema está en 

relación con él del Capítulo General. 

Queremos responder a la Misión que se nos 

ha confiado como hermanas contemplativas 

dentro del Instituto. Uno de los puntos de 

reflexión pone el acento sobre la realidad de 

“ser  discípula,  consagrada  y  enviada para la  

D 

AMÉRICA 



 
 

10 

“Ahora somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que seremos” (1 Jn 3:2), esta es nuestra esperanza 
 

Misión.”. Este Capítulo tendrá también como 

“tarea” de elegir los miembros del Consejo 

Vicarial por los 6 próximos años. Confiamos 

esta realidad a su oración.  

 

“Seguimos adelante” buscando la paz, 

pidiendo al Señor que nos conceda este don y 

trabajando para que fructifique allí donde nos 

encontramos.

Hermanas del Monasterio Sagrada Familia  

Posadas-Misiones 

 

PERÚ 
 

LO DIFERENTE NOS RENUEVA, NOS 

VUELVE A PONER EN CAMINO 

 
Diana comparte su experiencia en la Residencia de jóvenes, en Quitilipi: un lugar que permite 

cuidar la vida en una  sociedad que, cada día,  parece querer destruirla. 

 

 

uiero compartir con ustedes la 

experiencia que estoy viviendo en 

tierras Argentinas, en la Comunidad de 

Quitilipi. La misión está enfocada a las chicas 

de la Residencia “Sagrada Familia”, consiste 

en brindarles un hogar para estudiar pero lo 

más importante es la educación que se les da a 

todos los niveles, se sostiene la vida, en 

muchos casos, se vuelve a sembrar en 

historias rotas, esperando que la vida vuelva a 

renacer, y ese futuro a veces es incierto.  

 

Mi misión aquí es más de estar con las chicas, 

cuando necesitan un abrazo, una palabra de 

aliento; de escucharlas cuando no pueden 

contener sus penas y necesitan llorar, la 

presencia y el silencio les ayuda desahogarse.  

En estas vivencias se aprende a callar las 

ideas y en el silencio del corazón acoger estas 

vidas, expresar con gestos lo que con palabras 

no les puedes decir; al final es eso lo que 

cuenta para ellas, si te sientas a escucharlas, si 

caminas, si ríes, si te interesas de cómo les va, 

si les ayudas hacer las tareas…Son formas de 

mostrarles que sus vidas te importan. Es una 

rica experiencia de cuidar la vida en una 

sociedad que cada día parece que busca 

destruirla.  

Esta experiencia me ha hecho pensar en 

momentos en San José, que en el silencio 

cuidaba del Niño y su Madre; me lleva a 

releer mi paso por aquí. Llegué justo el día en 

que se celebraba la Fiesta de San José Obrero, 

para mí fue providencial pues Él es mi 

compañero en este camino donde lo más lindo 

para mí ha sido encontrarme con la ternura de 

Dios e intentar devolver esa ternura, se vive 

día a día y se comprende que la vida es un 

caminar junto a otras.  

 

Me siento muy feliz y agradezco a todas 

ustedes que me acompañan con sus oraciones, 

y me permiten vivir una experiencia diferente, 

donde la presencia de Dios me ha acompañado 

de forma muy concreta a través de gestos y 

personas que con su acogida. Sus palabras me 

hacen sentir en casa; palabras sencillas, pero 

que dicen mucho y ayudan a entrar en una 

cultura diferente, un encuentro diferente con 

Dios. Esta es mi experiencia en estas tierras 

lejanas antes y hoy tan queridas para mí.  

 

Que la Sagrada Familia siga acompañando 

nuestro caminar, nos alienten en nuestros 

anhelos de construir la Comunión y cuidar la 

vida. 

Diana Ruiz Morales,  

En Quitilipi (Chaco) – de Perú 

Q 
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¡GRACIAS SEÑOR! POR NUESTRA 

VOCACIÓN SECULAR 

 

 

Susana Apaza, Consagrada Secular de Perú comparte su alegría al renovar su SI al Señor. 

Acción de gracias por su vocación secular, una vida sencilla como la Familia de Nazaret. 
 

 

l sábado 16 de agosto, nos reunimos en 

casa de las hermanas en Comas, 

estábamos muy felices de poder 

celebrar el gran amor de Dios, esta vez 

manifestado en nuestra vocación. En una 

ceremonia sencilla, donde recordamos a 

nuestra hermana Regina, cada una le dimos 

nuestro SI al Señor, llenas de esperanza y 

confiando plenamente en Solo Dios. Después 

de la misa, tuvimos un compartir muy ameno, 

con risas, anécdotas y hasta regalos. 

  

Consagrar nuestras vidas a Dios en forma 

discreta, para vivir en medio de nuestra gente, 

tratando desde nuestros medios, de anunciar a 

Dios y su Reino, es la misión a la que hemos 

sido llamadas, llevando como ejemplo, la vida 

sencilla de la Sagrada Familia de Nazaret. Ya 

estamos en camino, con Dios a nuestro lado, 

nada puede detener nuestra carrera" 

  

Gracias Señor, por regalarnos el don de 

nuestra vocación secular. En vísperas de la 

celebración del Misterio de la Asunción de la 

Virgen María nuestra buena Madre, le 

pedimos que nos acerque, cada vez más a su 

querido Hijo. Y que podamos decir como 

nuestro Buen Padre.  

¡GLORIA A SÓLO DIOS EN JESUCRISTO, 

POR MARÍA Y SAN JOSÉ!

 

 

Susana Apaza  

Condevilla-Perú 
 

 

 
GRACIAS POR LA VIDA 

ENTREGADA 

 

América Latina reconoce con gratitud los signos de vida 

consagrada Sagrada Familia recibidos de María Isabel Subijana, 

Regina Goossens y María del Carmen Villardell. 

 
 

ace algunas semanas tuvimos la 

noticia de varias hermanas que se 

“fueron”. Una después de otra las 

queridas hermanas, que vivieron su misión 

con nosotras, entraron en una nueva fase de su 

vida en plenitud con Dios. Cada una marcó la 

historia de la Sagrada Familia en América 

Latina y seguramente en la vida de cada una. 

Isabel Subijana, cómo la llamábamos aquí, 

durante varios años visitó y acompañó todas 

E 

H 
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las comunidades y grupos de la Sagrada 

Familia, como miembro del Consejo General. 

Más de una vez consoló, con su presencia, a 

las hermanas y comunidades de Brasil en 

momentos de prueba y  dificultad. Después 

vino a vivir con nosotras y dedicó muchos 

años de su vida a América Latina. 

 

Regina, con su delicadeza y amabilidad, 

compartió, tal vez, los mejores años de su 

vida como misionera en Perú, haciendo 

bastante impacto en toda América Latina, sea 

por su servicio como Delegada, o como 

miembro del Equipo de Formación.   

Mari Carmen, consejera General, con su 

elegancia, lucidez y con su palabra objetiva, 

conoció nuestras comunidades, acompañó el 

proceso de cambios grandes y pequeños que 

se fueron sucediendo en los últimos años, 

como la formación dela Red de América 

Latina. 

 

Tres perlas con quienes tuvimos la gracia y el 

privilegio de convivir, de alguna manera. 

Cada una, a su modo, representan, para 

América Latina, tres flechas que marcan el 

camino a seguir, hacia el futuro de nuestro 

Carisma de comunión en estas tierras. 

 

 

Geni Do SANTOS – General Councillor  

 

 

 

 

PARAGUAY  
 
 

¡RENACE LA ALEGRÍA! 

 

La Hermana Amelia comparte su alegría por los 

servicios pastorales que desempeña. Encuentra 

su fuerza en Dios y en las personas con quienes 

comparte su fe. Dice que esas personas son para 

ella sacramentos de vida. Actualmente acompaña 

un grupo de adultos, que se preparan para los 

sacramentos y ofrece a grupos de adultos 

formación bíblica. 
 
 

 

 

 

s maravilloso leer la Exhortación 

Apostólica “La alegría del evangelio” 

e ir sintiendo, sintonizar toda su 

mensaje, con los clamores y sentir del pueblo 

sencillo, ¡qué bien lo entienden! o mejor 

dicho, ¡qué bien los entiende el Papa! es para 

dar gracias a Dios, por esta fuerza de su 

Espíritu, que renueva y recrea a la Iglesia, 

haciéndola caminar más de cerca tras las 

huellas de Jesús.   

 

En los servicios Pastorales, que he podido ir 

ofreciendo, tanto con campesinos, como con 

indígenas o con la gente trabajadora de aquí 

de Ñemby, la mayoría de emigrantes del 

campo, donde los grandes sojeros y ganaderos 

E 
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se van apropiando de la tierra y los pequeños 

campesinos o sus hijos, se ven apremiados a 

salir en busca de mejores condiciones de vida; 

soy testigo, que en verdad, la Alegría del 

evangelio, es siempre nueva, gozosa, 

inigualable.  

 

La llamada vocación, apostólica, misionera, 

con la que vine, se ha ido transformando, hoy 

me siento más evangelizada, que 

evangelizadora, ¿qué hubiera sido de mí, si no 

estoy en contacto, con estos hermanos…? No 

lo sé, ¡claro que mi fuerza es Dios! pero 

“estos” han sido el sacramento, del que se 

valió; no es que me ayudó su pobreza, no, de 

ninguna manera, siempre luchando y 

sufriendo por ella, sino su sencillez en 

compartir, en ser solidarios, en vivir el 

evangelio, casi sin saberlo muchas veces y en 

circunstancias muy difíciles.  

 

Por tener más oportunidades de formarme, 

tuve y tengo la alegría de poder compartir el 

evangelio con tantos de estos hermanos/as 

sencillos, sedientos de Dios.  

 

Acompaño grupos de gente adulta, para la 

preparación a los Sacramentos, algunos para 

el bautismo, primera confesión y Comunión, 

pero sobre todo a la Confirmación y 

Formación Bíblica. Tenemos cada año un 

curso de nueve meses, y cada año, cada día, 

siento que el transmitir el mensaje de Jesús, es 

en verdad nuevo, es vida, es alegría, como 

nuevas y distintas son las caras, las personas 

que lo acogen, así es que “… toda autentica 

acción evangelizadora es siempre nueva”.  

 

Es una alegría muy grande experimentar 

cómo para la gente, y para mí también, acoger 

el mensaje de Jesús, nos libera de la vieja 

imagen del Dios Todopoderoso, justiciero y 

castigador de nuestros pecados; nos revela   el 

Dios-Madre- Padre de Jesús y nuestro, pues si 

algo sabemos de Dios, por JESUS, es que es 

AMOR, misericordia, bondad, ternura, 

perdón, siempre Padre de puertas y brazos 

abiertos para acogernos.  

 

Experimentar, el ver crecer a otros/as, en ese 

conocimiento y amor a Dios, en esa alegría de 

sentirse con más dignidad de personas buenas, 

ese es el gran gozo y la alegría que Dios nos 

da, cuando de veras queremos transmitir 

nuestra experiencia de “Él” a otros hermanos 

que le buscan, con quienes Él, se identifica  

les conoce y ama primero.  

 

Es una alegría que no pasa, que nadie nos 

podrá arrebatar y que es lo único que queda y 

da paz de verdad. Deseo que todos/as la 

puedan disfrutar. Saludos fraternos. 

 

 

Hna. Amelia Fernández García 

 Comunidad de Ñemby  
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BRASIL 
 

 

EL PLACER DE 

RECICLAR 

 

 

 

 

João Marinho, Asociado, comparte su compromiso con el cuidado de la naturaleza, su 

experiencia de trabajo con materiales retirados de la basura y el empeño de reciclar. 

 

 

n agosto de 2005, cuando me 

ofrecieron trabajo como ayudante de 

cocina y chófer en la Posada de la 

Esperanza (albergue para los sin techo, con el 

que colaboran las Hermanas de la Sagrada 

Familia), aprendí a manejar el material 

reciclable que ya tenían allí.  

 

El trabajo consistía en facilitar la venta del 

material recogido por las personas que 

frecuentan los servicios del albergue. Los 

hombres sin trabajo fijo recogían el material, 

lo traían a la Posada y, en plan de cooperativa, 

lo iban separando (plástico, papel, metal, 

vidrio). Ese material se vendía y el dinero 

obtenido se repartía de acuerdo con la 

participación de cada uno.  

 

La educadora que organizaba el trabajo con el 

material reciclable tuvo un problema de salud 

y tuvo que dejar el trabajo. Entonces, me 

pidieron que me integrara en ese equipo de 

trabajo. A partir de ahí, empezó todo. 

 

Tuve varias oportunidades de formación en 

cursos y encuentros, en Organizaciones como 

UNITRABAJO y El INSTITUTO GEA. Así 

empezó a crecer en mí la conciencia del 

cuidado de la naturaleza, de la necesidad de 

reaprovechar cantidad de material reciclable. 

Descubrí que hay mucha vida en la basura... 

Llevo casi diez años en ‘esta lucha’ y siento 

que estoy verdaderamente dominado por la 

afición de esta labor.  

 

Hoy, el planeta nos está haciendo pagar las 

consecuencias de actitudes pasadas y tenemos 

que concienciarnos pensando en el futuro de 

nuestra Tierra. El compromiso de la Sagrada 

Familia establece esa acción en la base 

fundamental del amor y defensa de la Vida.  

 

Actualmente, la utilización del material 

reciclable es también un trabajo productivo y 

eso ha sido para mí un verdadero 

descubrimiento. Hago mi tarea, con mucho 

gusto, en mi pequeño y humilde garaje. Una 

de mis mayores alegrías es que mi esposa y 

mis vecinos vienen a trabajar conmigo. Y ya 

no puedo parar. Es una especie de 

‘enfermedad sana’ que tiende a empeorar... 

para que MEJORE EL PLANETA.  

 

Un abrazo a toda la Familia. 

João Marinho de Oliveira  

Asociado laico de Brasil 
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CANADA 

 

 

 

UNA 

VENTANA 

ABIERTA A LA 

VIDA 

 

 

La evangelización de los 

jóvenes, nuestra Misión 

 

 

 

 

esús decía: “¿No decís, cuatro meses y 

llega la siega?  Y en Galilea hay, 

efectivamente, cuatro meses de distancia 

entre la siembra y la siega. Evidentemente 

este  dicho, puede hacernos pensar que 

todavía hay tiempo.  Sin embargo Jesús 

afirma: es un error. “Mirad, dice Jesús, y ved  

los campos que blanquean ya para la siega.” 

(Jn 4, 35) 

 

Como ya sabéis, Aldégonde y yo, 

compartimos la misma misión, una presencia 

activa de evangelización para los jóvenes. El 

trabajo no falta. Debemos discernir para 

mantener el enfoque en la juventud 

manteniendo vivo el deseo de una nueva 

fecundidad para la Sagrada Familia en 

Quebec. ¿Cómo haremos…? Solo Dios lo 

sabe. Pero percibimos ciertas llamadas que 

nos hablan de nuevas posibilidades. Los 

jóvenes de 18 a 35 años de la Misión Nuestra 

Señora de África acaban de vivir un segundo 

retiro espiritual sobre las cuatro actitudes del 

amor verdadero. Eran 30 chicos y chicas que 

querían profundizar en su vida ante la 

presencia del Señor. Este es el testimonio de 

una de ellas: 

“Al principio, cuando me hablaron del retiro, 

no tenía ganas de ir, pero después me dije: 

¿Por qué no? Me hará bien alejarme un poco 

de la ciudad. Y diciendo la verdad, no me 

arrepentí ni un segundo de haber decidido 

participar. Fue uno de los mejores momentos 

de mi vida, viví un buenísimo fin de semana 

con otros jóvenes de mi comunidad, que no 

conocía, pero con quienes me he relacionado 

durante estos días.  

 

Lo que más me gustó de esta experiencia, es 

que me permitió sentirme cerca de Dios, 

saber distinguir cada una de mis relaciones y 

descubrir ciertos rasgos de mi personalidad 

que no conocía. Me gustó también el 

ambiente del retiro, hubo muchos cantos, 

bailes y momentos de oración. 

 

Durante estos días me di cuenta, que Dios es 

nuestro amigo y que no nos abandonará 

jamás, nos tiende la mano y nosotros debemos 

saber cogerla y tener confianza en Él, puesto 

que lo que Él quiere es que seamos felices. 

Para terminar, deseo que todos los jóvenes 

cristianos puedan vivir una experiencia única 

como la mía.” Raissa MBWISA 
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Fiesta en la comunidad de Quesnel 

 

En nuestro barrio, desde 

hace más de 15 años tra-

bajamos con los jóvenes. 

Les hemos dado mucho 

tiempo y mucho cariño en 

los campo bíblicos para los 

adolescentes, hemos forma-

do varios animadores y 

animadoras. Esos jóvenes 

han continuado sus estu-

dios y la mayoría están, 

actualmente, en el mercado 

del trabajo.  

 

Pero la sorpresa fue que el 

día de mi santo, una de las animadoras, 

Nathalie, tuvo la buena idea de reunir a toda 

la juventud de los campos bíblicos para 

encontrarnos. Su cómplice fue Aldégonde. 

Fue un éxito. Varios trajeron sus álbumes de 

fotos de los campos bíblicos, otros videos, o 

los carnets del campo. 

 

Me dio mucha alegría el poder pasar un 

tiempo compartiendo los recuerdos. Los que 

ya tienen hijos quieren que sus hijos vivan la 

misma experiencia. Fue un consuelo bajo todo 

punto de vista. A veces tenemos la impresión 

de estar predicando en el desierto. ¡Qué 

maravillosos testimonios escuchamos esa 

tarde! 

 

Aldégonde tuvo la feliz idea de invitar a 

algunos jóvenes de la Misión Africana que yo 

había conocido en el primer retiro. Esa fue 

una buena ocasión para que se mezclasen los 

jóvenes de la Petite-Burgogne con los jóvenes 

de la Misión de África es decir: latino-

americanos, haitianos, africanos y naturales 

de Quebec…tenemos que añadir la presencia 

de las tres hermanas de Sri Lanka, el ramo era 

perfecto y despedía un perfume de hermandad 

en la diversidad. 

 

Aldégonde y yo, llevamos un gran deseo 

en el corazón que confiamos a vuestras 

oraciones. Si Dios lo quiere, querríamos 

unir todo este mundo en una santa 

familia. Contamos con vuestra oración 

para ser dóciles al soplo del Espíritu, que 

no es fácil de captar…pero tenemos 

confianza en Él. 

 

Este es el reflejo de nuestra misión, que 

es también vuestra, puesto que estamos 

aquí en nombre vuestro, en nombre de la 

Sagrada Familia en Misión. Con todo 

nuestro afecto. 

 

Aldégonde y Paulette 
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SRI LANKA - Colombo 
 

 

BUSCANDO UN SENTIDO… 

 

 

Este artículo se ha tomado del Boletín de Noticias de la Provincia:  

“In Touch With You” 

 

 

scuchamos que la gente se pregunta: 

¿La vida, tiene sentido…?  oímos de-

cir: “La vida no tiene sentido” ¿Dicen 

esto los mismos que se suicidan?  ¿Los que 

prolongan su vida como los robots? ¿Los que 

sufren la soledad y finalmente caen en la 

depresión? ¿Los que han perdido el 

entusiasmo por la vida? ¿Los que han perdido 

el interés por su trabajo?  ¿Son los adictos a 

una cosa u otra? ¿Son algunos de ellos los 

que son agresivos y violentos con sus 

semejantes o contra sí mismos? ¿No 

encontramos esto también en la vida religiosa 

y sacerdotal? Víctor Frankl habla de la “masa 

tarada, neurótica (depresión, agresión, 

adicción) ¿será esta? ¿Es esto lo que se está 

generalizando en nuestro país? 

 

Para vivir necesitamos tener una visión y 

vivir para lograrla. Puede ser que no la 

alcancemos, porque la visión es más amplia 

que la vida, pero mientras vivimos por 

alcanzarla  no solo encontraremos que la vida 

tiene sentido sino que nos convertiremos en 

unos visionarios. ¿No dijo el salmista “las 

personas sin una visión mueren?”  

 

Cuando los que tienen el poder político o 

religioso oprimen a su propia gente, 

impidiéndoles que cuestionen, que piensen 

por sí mismos que busquen…Cuando las 

personas se someten a esta opresión  se 

convierten en “masa”.  

 

Masas, pueblos, multitudes despojadas  de su 

singularidad. Cuando una persona  culta se 

vende por el poder, las comodidades, la 

posición, ha perdido su personalidad, siente 

un fuerte “vacío existencial” como los 

expreso Frankl. 

 

Los instintos reprimidos no solo están en el 

inconsciente, existe también un inconsciente 

espiritual. El deseo, la intensa sed de sentido 

de la vida, la búsqueda de la auto-

trascendencia que anida en la persona 

humana la mayoría de las veces forma parte 

del inconsciente espiritual. Si nos ponemos 

en contacto con este deseo, con los impulsos 

del corazón, la búsqueda comenzará 

conscientemente.  Esta búsqueda de sentido 

no comienza en el exterior, cada persona 

tiene que buscar en sí misma su propio 

significado. Esta búsqueda es interior, 

espiritual, es la que da sentido a la vida. 

Normalmente la religión tiene que ayudar a la 

persona en su búsqueda, si no lo  hace tiene 

que ser desafiada. 

 

Una que busca… 

Colombo – Sri Lanka 
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SRI LANKA - Jaffna 

 

 

NOS VAMOS A MANTHUVIL… 

 

 

anthuvil es una hermosa ciudad del 

distrito de Mullaitivu  que fue 

arrasada por el ejército de la India 

en 1987 y totalmente destruida por las fuerzas 

del gobierno en 1990. Sus habitantes 

despojados de todo el 19 de mayo de 2009. 

Después de haber sobrevivido en los 

campamentos de desplazados internos bajo el 

nombre de reasentamiento,  la gente de esta 

ciudad comenzaron a vivir desde cero. Este 

fue el último grupo de personas que fueron 

enviadas  a los campos. Estaban destrozados 

física, emocional, religiosa, psicológica, 

cultural y económicamente. Incalculables 

pérdidas, sufrimiento insoportable, cicatrices 

inolvidables,  pero fuerte fe en los adultos . 

Los niños que van a la escuela son empujados 

de la ceca a la meca y el resultado es que se 

quedan atrás en  los estudios. Los adultos, al  

tener que hacer frente a la vida, han 

descuidado el objetivo que antes daba sentido 

a su vida, la educación de los niños.  

 

Los habitantes de Manthuvil, dueños de su 

tierra, que vivieron en ella disfrutando de los 

derechos humanos básicos y con dignidad, 

cuando fueron reasentados en su propia tierra, 

tuvieron que vivir bajo una lona, con cuatro 

chapas por techo, ahora están construyendo 

sus casas con la ayuda de los presos, jóvenes 

y ancianos. Los planos de las viviendas los 

hicieron diferentes organizaciones: Cáritas, 

ONU, Hábitat, proyecto de vivienda India etc, 

pero no conforme al deseo de su proyecto 

original. 

 

Según las estadísticas de 2014 hay 776 

familias; 886 hombres, 953 mujeres, 36 

personas con necesidades especiales, 47 

mujeres cabezas de Familia. 

 

Al ver los signos de los tiempos y discernir 

dónde y cómo debe expresarse el amor de 

Dios , sentí la necesidad urgente de que la 

Sagrada Familia estuviera presente en 

Mantuvil, con las primeras enviadas Sor Rosy 

Siluvaipathai a Mullaitivu y  Arasaratnam 

Vidyalayam a Manthuvil. Yo diría que la 

administración provincial se atrevió a dar este 

paso de ir a lo desconocido, donde la 

presencia de la Sagrada Familia es muy 

necesaria. Este es el momento adecuado,  esto 

tendrá que continuar durante otros cinco años 

y entonces la gente recobrará su dignidad y 

nosotras podremos movernos – estar en  

Éxodo. 

 

En la escuela hay 200 niños con 14 

profesores.  La escuela tiene 9 grados. 

Después de visitar la escuela y hablar con el 

Director, con los profesores y estudiantes, 

sentimos la necesidad de visitar a las familias. 

Desde que nombraron a Rosy profesora del 7º 

grado, las aspirantes y yo elegimos las 

familias de los niños del 7º Grado como 

objetivo de nuestras visitas.  Algunas 

hermanas jóvenes y yo decidimos ir a hacer 

una experiencia a Manthuvil. Nos alojamos en 

casa de una madre de familia que había tenido 

muchas dificultades para proteger a sus hijos 

y que vive sola. Los estudiantes, de dos en 

dos, recorrieron la ciudad con nosotras y nos 

llevaron a sus hogares. Nos sentamos a 

escuchar sus experiencias traumáticas, 

aislamiento y pérdidas dolorosas que 

movieron a compasión nuestros corazones. 

 

Nuestra finalidad como Hermanas de la 

Sagrada Familia es extender y fortalecer la fe 

de  la gente allá donde nos encontremos. 

Aquí, en Manthuvil cuando hablamos  con los  
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alumnos de 7º Grado nos dimos cuenta de que 

se habían descuidado sus conocimientos 

religiosos, estuvieron sin sacerdote. No saben 

el catecismo. Manthuvil depende de la 

Parroquia de Pudukuduirippu que está a 3 

Km. Allí tienen la catequesis y la celebración 

de la Eucaristía. Muchos niños no van, por 

eso hay una necesidad urgente de 

concentrarse en la catequesis puesto que en la 

escuela el 85% son católicos. 

 

Con la ayuda de diferentes organizaciones de 

Manthuvil se han empezado a realizar algunos 

trabajos de base como: la limpieza de 

escombros, plantaciones de árboles, cría de 

animales, trabajos de albañilería y carpintería. 

Mediante estos trabajos, hay gente que se 

gana la vida. Es un trabajo duro y como a la 

vez están construyendo su casa, muchos 

tienen deudas. A algunos les resulta difícil 

sostener las tres comidas y los gastos de 

material escolar y cuidados sanitarios de los 

niños que van a la escuela. El Proyecto de 

Alimentos de UNICEF para los niños en edad 

escolar, les permite hacer una comida seria 

durante los días de la semana. Se lo 

agradecemos de corazón. 

 

Al  ver  las   necesidades   apremiantes  de 

este   lugar   nos   encontramos con el 

Director de la escuela, que aprecia mucho 

nuestra presencia en ella y él nos pidió que 

hiciéramos un poco de animación para los 

estudiantes y profesores. Previendo la 

necesidad de un crecimiento integral de 

estudiantes   y   profesores   y   situándonos  

en el momento posterior a una guerra, 

planeamos un proceso para nutrir a una 

sociedad de beneficencia a través de la 

motivación. El segundo paso fue organizar un 

programa de un día para profesores y 

alumnos. 

 

Siendo muy conscientes de que lo único que 

tenemos es el momento presente, y haciendo 

que el “ahora” sea el objetivo principal de 

nuestra vida, discernimos realizar nuestro 

sueño para estas familias, en especial para las 

mujeres y los niños de este lugar y cuidar esta 

tierra herida por la guerra. 

 

Shanthi Simon 

Provincia de Jaffna. 

 

 

 

INDIA  
 

IMPORTANCIA DE LA PASTORAL 

EDUCATIVA 

 

 

a Iglesia Católica ha emprendido el 

apostolado de la Educación como un 

medio importante para el desarrollo de 

la persona humana. En el pasado, nuestras 

instituciones educativas contribuyeron 

significativamente a la transmisión de 

conocimientos, información, formación de 

valores y transmisión de cultura a los jóvenes. 

 

Hoy la educación se ha comercializado y 

encontramos muchas escuelas empresariales 

que llegan al país y ofrecen una educación de 

alta calidad. La mayoría de sus alumnos 

pertenecen a la clase media o a la clase media 

alta, ya que solo estas familias pueden 

permitirse costear la educación en esas 

escuelas.  Los   pobres   y   los   sectores   más  
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débiles se quedan atrás, en cuanto a la calidad 

de la educación, aprendizaje del inglés…la 

brecha entre pobres y ricos es cada vez 

mayor, y la oportunidad de una educación de 

calidad es inaccesible para la mayor parte de 

la población. 

 

Incluso las escuelas dirigidas por religiosos, 

en vez de servir a los sectores débiles de la 

sociedad emplean sus beneficios y los 

privilegios de que gozan, para favorecer a la 

clase media y alta. Nuestra opción 

preferencial por los pobres y el compromiso 

de servir a la humanidad, en general, nos 

obligan a abrir los ojos y ver la realidad que 

nos rodea. 

 

Cuando visitaba las aldeas se me ocurrió 

visitar los centros concertados con el 

gobierno, hay 10 en esa zona. Se trata de 

escuelas primarias y primarias superiores, 

tienen piscina para los niños y niñas de 

diferentes edades. En otras escuelas de este 

tipo frecuentemente encontramos un solo 

profesor, que con gran dificultad, logra 

mantener la atención de  los niños por un 

tiempo. La infraestructura de mantenimiento 

es deficiente y la educación alcanza niveles 

bajos, este conjunto de cosas hace que los 

resultados sean bastante deficientes. Incluso 

después de los diez años, a muchos niños les 

resulta difícil escribir palabras sencillas en 

inglés o hacer un cálculo elemental. 

 

Con los cambios grandes y rápidos que han 

tenido lugar en el campo de la educación y la 

tecnología ¿Qué van a hacer estos pobres 

niños en el futuro? Es una pregunta que me 

hago todos los días. Esto me ha llevado a 

obligar a los niños de las aldeas, que estudian 

en las escuelas del gobierno, a asistir a la 

escuela nocturna. Ahora las hermanas de mi 

comunidad  están muy contentas de poder 

dedicar su tiempo a estos niños. Si, la 

educación es imprescindible. Todos 

admiramos a los niños, si de verdad les 

queremos animémosles, demos lo mejor que 

tenemos en el campo de la educación.

 

 

Sr.Sahaya Mary.S  

Comunidad de Mulagalampudu 

 

 

 

La mansedumbre evangélica es la más suave expresión de la caridad 
cristiana. Esta amable virtud debe constituir el carácter distintivo de las 
Hermanas de la Sagrada Familia… 
 
También nuestro Señor Jesucristo recomienda a sus apóstoles la 
humildad y la mansedumbre para asegurar el éxito de su misión; y, en 
efecto, si por la humildad deberían, en cierto modo disponer del poder 
divino, porque Dios no puede negar nada a los humildes, por la 
mansedumbre deberían reinar sobre la tierra, ya que practicando esta 
amable virtud es como se atrae el corazón de las criaturas y se las gana 
para Jesucristo… 
“APRENDED DE MI QUE SOY MANSO Y HUMILDE DE CORAZÓN 

 
Textos escogidos Nº 245 – RG.1851 
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ASIAN SACERDOTES ASOCIADOS  
 

 

ASIAN REUNIIÓN DE  

SACERDOTES ASOCIADOS DE LA  

SAGRADA FAMILIA 

 

 

Casa de Retiro de los Jesuitas, Lewella, Kandy – SRI LANKA 26-29 de agosto de 2014 

 

 

l 26 a las 6 de la tarde todos se 

reunieron en la sala para participar 

en la oración de apertura que dirigía 

la Hermana Arul. Los representantes de 

cada vocación colocaron una vela 

encendida en torno al Cirio Pascual.  

 

El Padre Bent Shantha dirigió unas palabras 

de acogida a los asistentes, en especial a los 

sacerdotes de la India que hicieron un gran 

esfuerzo para asistir a la reunión. Los 

participantes se presentaron el uno al otro 

creando un ambiente de confianza. Cada 

uno se sentía en familia.  

 

El Padre Jacob Nicholas en la conferencia introductoria explicó los diferentes objetivos de la 

reunión: 

1. Profundizar el sentido de pertenencia a la Familia. Experimentar la comunión entre ellos y 

con las otras vocaciones. 

2. Renovarse y comprometerse, una vez más, con la vocación recibida. 

3. Actualizarse para responder, en un mundo cambiante, a los signos de los tiempos con un 

nuevo espíritu.  

4. Profundizar el Carisma y la espiritualidad que hemos optado por seguir según el espíritu de 

Pedro Bienvenido Noailles.  

5. Profundizar más el artículo 4 para que sea más relevante para nuestra forma de vida. 

6. Compartir experiencias para apoyarnos y enriquecernos mutuamente y con las otras 

vocaciones.  

 

El pidió a las dos Provinciales que dirigieran unas breves palabras de ánimo a los participantes. 

 

La Hermana Euphrasia dijo: “Este es un momento privilegiado en el que estamos juntos como 

Familia de cinco vocaciones. Necesitamos apoyarnos mutuamente. Es un momento para disfrutar de 

la presencia de los demás y descubrir a Dios. Los sacerdotes tienen una gran responsabilidad de 

vivir el espíritu de la Sagrada Familia buscando a Solo Dios y de estar en profunda comunión con la 

creación. 

 

E 
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La Hermana Cristha, a su vez, dijo: “es la 

primera vez que tengo la suerte de 

participar en la sesión de los sacerdotes.” 

Expresó su alegría y felicidad de estar 

presente en semejante evento. Hizo 

hincapié en la importancia de apreciar el 

don de la comunión y en la necesidad de 

dar testimonio de ella. 

 

Al día siguiente preparó la oración la 

Hermana Jasmin FERNANDO y la de la 

tarde la Hermana Arul y Matilda 

GNANAPRAGASAM.  

 

 

El contenido de las conferencias fue el siguiente: 

 

1. EL ARTÍCULO 4 Y NUESTRA RESPUESTA SEGÚN EL ESPÍRITU DE PEDRO 

BIENVENIDO NOAILLES.  P. Jacob NICHOLAS. 

 

 Se dividió en seis apartados: 

i) Nuestra unidad es completa cuando permanecemos unidos con Cristo, con el Obispo 

y con nuestros compañeros sacerdotes. 

ii) Nuestra espiritualidad de sacerdotes diocesanos se fortalece y profundiza viviendo la 

espiritualidad de la Sagrada Familia 

iii) La Eucaristía, la Palabra de Dios y la Oración son nuestro alimento espiritual diario. 

iv) El espíritu de Solo Dios es nuestra fuerza en la debilidad. 

v) El desprendimiento es esencial para estar más disponibles para el servicio de Reino 

de Dios. 

vi) Nuestra responsabilidad en favor de la justicia y de la naturaleza.  

 

2. UNA NUEVA VISIÓN DEL MUNDO Y LA NUEVA REALIDAD CÓSMICA. 

Hermana Euphrasia RODRIGO. 

 

Nuestro Carisma es un don para todos. Estamos llamados a ser misioneros y a evangelizar 

en el contexto en que nos encontramos. Estamos en comunión con toda la Creación. La 

Eucaristía es un símbolo verdadero de nuestra unidad. Debemos escuchar y discernir nuestra 

Misión Sagrada Familia en el mundo actual. Jesús María y José estaban atentos  a lo sagrado 

de toda la creación. Tenemos que salir de nuestras zonas de comodidad para entrar en 

comunión con todos y con todo. Citó a San Francisco : Si estamos cerca de la carne de 

Cristo, comenzaremos a entender lo que es la pobreza de Dios de manera nueva.  

 

3. ESCUCHAR LAS LLAMADAS Y RESPONDER A LAS NECESIDADES DE 

NUESTRO TIEMPO. Padre Eugene BARTHOLEUM 

 

Los Sacerdotes Asociados de la Sagrada Familia deben de estar dispuestos a impulsar la 

reflexión y el compromiso en favor de los marginados. Tenemos que estar atentos a los 

signos de los tiempos y luchar contra las estructuras injustas. No podemos ser espectadores 

cuando vemos  a nuestro alrededor la contaminación y la destrucción de la naturaleza. 

Tenemos la responsabilidad de dar testimonio de los valores evangélicos. Tenemos la 
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obligación de conocer las realidades que nos rodean y el reto de trabajar en el desarrollo 

social,  económico y político. Debemos de colaborar con los que trabajan con sinceridad por 

un mundo mejor.  

 

4. LOS DESAFÍOS DEL SACERDOCIO HOY Y LA CRISIS DE IDENTIDAD.  
P. Jebaratnam JOSEPHDAS. 

 

Estamos dedicados a tres funciones importantes: i) Ser santos como Jesús. ii) Inocentes 

como José. iii) Puros como María. Seremos santos a través de la fidelidad en la oración. Los 

cinco métodos de oración según Santa Teresa: Vocal, mental, contemplativa, silenciosa, 

oración de unión. Los Sacerdotes Asociados deben ser fieles al Oficio Divino que contiene 

los cinco métodos mencionado anteriormente. A través de la oración podemos vivir para 

Solo Dios. Es una promesa que hicimos cuando fuimos ordenados como diáconos. 

 

Renovación de los compromisos  
Durante una Misa concelebrada los 

Sacerdotes renovaron sus compromisos. El 

tema central de la Eucaristía fue la 

celebración de las bodas de plata de 

sacerdocio de los PP. Vicente Maria 

SOOSAI y Peter MANOHARAM. El 

cumpleaños del P. Peppi SOSAI fue un 

motivo más de celebración. 

 

Prioridades y planificación 

1. Las prioridades son: Promover el 

programa ecológico: plantar y 

mantener por lo menos un árbol en 

nuestras instalaciones o en el barrio 

en un plazo corto. 

2. Promover la vocación de Sacerdotes Asociados entre los que nos encontramos en nuestro 

camino.  

3. Una hora de oración al día seguida o en diferentes momentos. 

4. Fidelidad al Oficio Divino.  

 

Propuestas 

1. Preparar una conferencia escrita sobre Pedro Bienvenido Noailles. 

2. Una conferencia sobre las encíclicas del papa, sobre la vida sacerdotal o el ministerio.  

 

Planificación  

1. Tener una reunión, la última semana de agosto de 2015 en St. Anne Shirine, Talawila. 

2. Oraganizar una reunión de Asia en India en 2016. 

 

Gloria a Solo Dios 
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Participantes 
 

Sacerdotes de Sri Lanka: Jacob Nicolas, Benet Shantha, Sarath Nimal, S. Ignatius, Jude Peries, 

Gregory Jeyantha, Vincent Jeyaraj, Michael Savundaranaygam, P.J. Jebaratnam, J.A.Arulthasan, 

Peter Manoharan, S.J.Peppi Sosai, S.Rasanayagam, Tanter Fernando, Peter Upali, Jude Dias, 

G.Ambrose. 

 

Sacerdotes de La India: V.Victor, G.Maria Soosai Vincent, Benedict Anaelin, Servatius, 

N.Martin, Sebastian, B.Eugene. 

 

Hermanas Apostólicas: Euphrasia Rodrigo, Christa Mariathas, (Provincials) Amaleswary 

Paripooranam, Matilda Gnanapragasam, Mildred Wijetunge, Margaret Rose, Arul Mathesupillai, 

Jesmin Fernando. 

 

Hermanas Contemplativas: Lorenza Ponnawila, Rishmala Michael. 

 

Consagradas Seculares: Sriyanthi Perera, Rita Beatrice Lalitha. 

 

Asociados Laicos: C.Gnanapragasam, P.Christopher, Saunderie Pieterz, Frangani Weeraralia. 

 

DIA DE FAMILIA 

Boletín de los Sacerdotes Asociados de Sri Lanka 
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SPAIN  
 

 

UN SUEÑO QUE SE HACE VIDA EN 

NUESTRO COLEGIO  

SAGRADA FAMILIA DE PINTO 

 

edro Bienvenido nos enseña a centrar 

nuestra pedagogía y ofrecer una 

educación donde los valores 

evangélicos son fundamentales para el 

crecimiento de la persona. La pedagogía que 

nos ofrece es integral y personalizada, 

atendiendo a las necesidades y virtudes de 

cada persona.  

 

Partiendo del espíritu de familia, “ser y hacer 

familia”, el carisma toma rostro en unos 

valores que engrandecen a la persona. La 

educación en valores nos ayuda a descubrirlos 

personalmente y a comunicarlos a los demás. 

De la labor de Pedro Bienvenido aprendemos 

que cada uno tiene su historia. Una historia a 

la que hemos de responder personalmente, 

atendiendo, escuchando, ayudando, pero 

sobre todo, amando. Cada persona es un 

mundo al que hemos de dar las condiciones 

oportunas para que crezca durante toda la 

vida. 

 

Lo que hemos recibido es un don gratuito, la 

vocación a la educación. Este don no se puede 

quedar escondido en el bolsillo. Hemos de 

darlo gratis, porque gratis lo recibimos. 

Hemos de entregarlo hasta que germine y dé 

vida: como el grano de trigo que cae en tierra 

muere y da fruto. 
 
 

Educar no es solo enseñar conocimientos y 

contenidos, sino acompañar a la persona a 

desarrollar esa semilla que Dios ha puesto en 

el corazón. Pedro Bienvenido nos diría que  

“para educar hay que escuchar con el 

corazón”. Esto significa estar dispuestos 

siempre a aprender, a mejorar, a crecer y 

madurar. En definitiva, vivir para los demás y 

no para uno mismo. “Si deseas hacer el bien, 

olvídate de ti”, decía Pedro Bienvenido.  

 

No cabe duda que es necesario conocer lo que 

somos para dar lo mejor de nosotros mismos a 

los demás. Con nuestro carisma sucede lo 

mismo. Solo conociéndolo en profundidad 

podremos llegar a amarlo para finalmente 

vivirlo. En este proceso, tan importante, los 

docentes tenemos que ser conscientes de lo 

que implica vivir el carisma de Pedro 

Bienvenido:  
 

En primer lugar, coherencia entre lo que se 

dice y lo que se hace. El testimonio es el 

mejor consejero y el mejor argumento en la 

educación. De nada sirve decir algo que no se 

hace. Para el educador de la Sagrada Familia 

ser y hacer caminan indisolublemente unidos. 

Nuestra identidad no puede separarse de 

nuestro hacer. Para nosotros decir familia “es 

ser y hacer familia.” 
 

En segundo lugar, responsabilidad ante el 

gran legado recibido. El educador de la 

Sagrada Familia ha de asumir la 

responsabilidad de hacer suyo un espíritu que 

miles de personas han comunicado en 

fidelidad al Fundador. El ejemplo que nos han 

dejado tantas personas a lo largo de los siglos 

nos ha de responsabilizar a continuar la tarea 

para comunicarla a otros muchos.  

 

P 

EUROPA 
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En tercer lugar, el compromiso con ese 

carisma que conduce a la plenitud personal. 

Comprometerse con algo o con alguien es ir 

más allá del hacer las cosas porque están bien. 

El compromiso, a no conformarnos con lo 

justo. Es ante todo actuar en consecuencia y 

libertad. Nunca por obligación. El 

compromiso del educador es hacer suyo el 

sueño de Pedro Bienvenido y buscar los 

medios y las herramientas para hacerlo vida 

día a día. De esa manera el sueño seguirá 

vivo.  

 

Finalmente, creatividad para actualizar a 

nuestros días toda la riqueza que supone el 

carisma de Pedro Bienvenido. Estamos 

convencidos que el carisma sigue 

respondiendo a las necesidades de nuestra 

sociedad. Por ello hemos de tener en cuenta 

esas necesidades para ofrecerles de manera 

creativa, nueva y actual el carisma. La 

creatividad supone una escucha activa de 

aquellos que tenemos delante.  

“El amor es precursor del bien”, dice Pedro 

Bienvenido. El  amor  recíproco  es  la  base 

de la educación.  Este es el sueño de nuestro 

colegio   de  Pinto, como fue el sueño de 

Pedro   Bienvenido.  La pedagogía del amor 

es la pedagogía de los centros Sagrada 

Familia. Una pedagogía que queremos llevar 

a cabo a través del cariño, la cercanía, la 

amistad. Educando la mirada y el corazón 

para hacer de nuestros alumnos manantiales 

de vida.  

 

Pedro Bienvenido nos ha mostrado a los 

educadores Sagrada Familia un camino nuevo 

que cambia el corazón de las personas, las 

llena de felicidad y les conduce a su plenitud. 

Un sendero que queremos recorrer los 

educadores del Colegio Sagrada Familia de 

Pinto haciendo vida hoy el sueño de Pedro 

Bienvenido.

 

Boletín de Noticias de España N
O
 7  

 

 

SACANDO AGUA 

DE NUESTRO PROPIO POZO 

 

n las distintas asambleas y 

encuentros de Familia expresamos 

llamadas y queremos entre todos y 

todas ayudarnos a dar respuestas. Somos 

gente “pequeña” dentro de esta sociedad 

pero con un gran poder. ¿Qué queremos 

decir? Que para vivir necesitamos 

consumir y que con los productos que 

compramos podemos, o contribuir a 

cambiar el mundo o consolidar la 

situación de injusticia global que vivimos. 

 

Tal vez la experiencia de Vandana 

Shiva, una mujer india científica e 

investigadora, nos puede ayudar a 

comprender mejor lo que estamos 

reflexionando: 

Tiene 62 años y desde muy joven trabaja y 

vive con los y las agricultoras de su país para 

revertir las políticas neoliberales volviendo a  

E 



 
 

27 

“Ahora somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que seremos” (1 Jn 3:2), esta es nuestra esperanza 
 

recuperar el valor de las semillas autóctonas 

y una agricultura familiar y ecológica. 

Reconocida mundialmente por sus aportes a 

la vida de la Humanidad y del Planeta ha 

recibido el Premio Nobel alternativo de 1993 

y el Premio por la Paz, de Sidney en 2010.  

 

“Cuando tenía unos 6 años, -dice- el día de 

mi cumpleaños, me preguntó mi madre: ¿qué 

quieres que te regale? Un vestido de nylon, 

respondí, porque todas las niñas lo llevaban, 

era la moda. 

 

Si es lo que realmente quieres –dijo mi 

madre- te lo compro, pero recuerda: si tú 

llevas un vestido de nylon, un rico industrial 

va a permitirse comprar otro coche 

Mercedes. Pero si tú usas un khadi, (la ropa 

artesanal promovida por Gandhi), una mujer 

podrá alimentar a sus hijos esta noche. 

 

Para mí, lo que vistes, lo que comes, decide si 

alguien más tendrá comida o alguien más 

tendrá su próximo yate, su próxima isla o su 

próximo chalet. Si no tenemos un profundo 

sentido ecológico de la vida no seremos 

conscientes de la transcendencia de cada una 

de nuestras opciones.” 

 

También nosotros podemos contribuir a 

cambiar este mundo tan injusto en el que 

vivimos con lo que elegimos en las compras 

de cada día: alimentos, ropa, farmacia, 

droguería, lecturas…Estos cambios en 

nuestras opciones son ya una vivencia de 

COMUNIÓN con el Cosmos, con la Madre 

Tierra y con toda la Humanidad. 

 

Por ejemplo, cada día desayunamos café o 

chocolate. 

 

Preguntémonos, ¿dónde se han producido? 

Siempre en los países del Sur del Planeta. 

¿Quién los ha cultivado? Mujeres y hombres 

agricultores, y muchas veces niñas o niños 

que apenas pueden sobrevivir. ¿Por qué? 

Porque quienes comercializan estos 

productos, quienes los compran y transportan 

hasta el Norte, ponen los precios y siempre lo 

hacen sacando el máximo beneficio sin 

importarle pagar salarios justos que permitan 

a las familias que los producen vivir con 

dignidad.

Boletín de la Familia, Provincia de España. 

 

 

 

POLONIA  
 

 

LOS PRIMEROS 

PASOS EN 

SKIERNIEWICE 

 
lgo que comienza despierta 

emociones y sentimientos nuevos: 

miedo, temor, incertidumbre, hasta 

llegar a la alegría, la esperanza, el 

entusiasmo…Pienso que los  sentimientos que 

nos acompañaban a las tres: Ewa, Miriam, y 

Wiola,  eran positivos, cuando, después del 

retiro y la bendición, enviadas por la 

A 
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Provincial  nos dirigíamos hacia nuestra 

nueva misión en Skierniewice. 

 

El edificio  de la escuela es muy grande, con 

muchas ventanas e innumerables cristales y 

con muchas salas que limpiar.  Teníamos muy 

poco tiempo, se acercaba comienzo del curso. 

Nosotras habíamos confiado todo al corazón 

de María, patrona de nuestra parroquia. Una 

tarde dije: “Señor, o Tú paras el tiempo y nos 

das dos semanas más, o nos envías personas 

que nos ayuden. La respuesta llegó enseguida, 

cuatro amigas vinieron de Lodz y un miembro 

más se añadió a la comunidad, Beta que era 

pre-novicia. Vivimos muchas cosas parecidas, 

respuestas concretas, nosotras dábamos 

gracias a Dios y le alabábamos por ellas. 

Siempre hay obstáculos, situaciones difíciles, 

idas y venidas para arreglar los documentos, 

de esto Ewa podría decir mucho, pero 

sentimos que Dios nos bendice y la gente nos 

quiere.  

 

Para comenzar a principios de setiembre 

necesitábamos mucha confianza en Dios y 

trabajar mucho, a veces 20 o 24 horas 

limpiando, colocando muebles. Nos ayudaron 

algunas persona y Bárbara, nuestra Provincial, 

nos ayudó a decorar la escuela hasta bien 

entrada la noche. 

Desde el primer día tuvimos la alegría de 

acoger a numerosas personas que nos visitan. 

Nuestras hermanas no nos olvidan y 

contentas, vienen a vernos, nos sentimos en 

familia.  

 

También nos visitó el Obispo, Monseñor 

Andrezej Dziuba, fue una visita inesperada,  

 

 

estaba de paso y decidió venir a ver la nueva 

escuela de su diócesis. Fue un gesto muy 

simpático de parte del Obispo. 

 

Al poco tiempo de venir tuvimos que preparar 

una celebración importante, la bendición de la 

escuela. Muchas cosas a realizar: plantar 

árboles y plantas, gracias a la ayuda del 

párroco, dos sacerdotes y estudiantes que 

trabajaron dos noches, al final un precioso 

jardín rodeaba el edificio. La celebración y la 

bendición salieron muy bien, el Obispó, en la 

homilía describió nuestra misión con estas 

palabras:  

 

“Es difícil imaginar el crecimiento de la 

humanidad, en concreto de la persona 

humana, sin la verdad que construye la 

familia. Por eso nos alegramos hoy en 

Skierniewice, las hermanas quieren enseñar 

el espíritu de familia y decirnos que es una 

realidad muy unida a la Iglesia. Van a basar 

su obra en Jesús, María y José… 

 

Dentro de poco empezaremos las reuniones 

mensuales de formación y la catequesis para 

los padres y los niños. 

 

Somos conscientes de que se nos plantean 

obligaciones y desafíos, por eso os pedimos 

que recéis por nosotras. 
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ITALIA 
 

 

TESTIMONIOS DE ALGUNOS AMIGOS DE LA 

SAGRADA FAMILIA 

 
 

 

esús ha hecho que me encontrará con las Hermanas de 

la Sagrada, vosotras me habéis conducido hacia su 

Palabra. En especial usted, Sor Maria Giuseppina con 

su humildad, su cariño, el hecho de sonrojarse cuando habla 

de Jesús. El estar con vosotras día a día, rodeada por el cariño 

de Sor Giuseppina me conduce a desear cada vez más estar 

con Jesús.   

Grazia Schiavino 

 
 
Todo comenzó hace 5 años con el comienzo de la catequesis de 
Primera Comunión y la llegada de las Hermanas de la Sagrada 
Familia. Durante dos años, una vez por semana, para compartir la 
Palabra del Señor, esperando que nuestros hijos salieran de la 
catequesis. Después pasamos a encontrarnos en las casa de las 
familias, apoyadas por las hermanas. Cada día aumentaba el número 
de personas que se nos unían, las familias nos esperaban con alegría 
y evangelizamos con el rezo del rosario, la lectura del Evangelio meditado y los testimonios 
espontáneos de las personas que los compartían. Sor María Giuseppina, una persona afectuosa, 
mansa, con su palabra siempre oportuna, fiel a la asociación de la que es miembro es para 
nosotras un regalo del Señor. Gracias por habernos encontrado.  

Maria Compagnone 

 

Sor María Giuseppina, una persona tranquila, siempre sonriente, siempre dispuesta a 

consolar, acogedora, no olvidaremos su té con galletas, sosteniendo nuestra fe a través de 

la Palabra compartida con las familias. Muchas felicidades por sus 60 años de servicio al 

Señor. Con cariño.  

Consiglia 

 
El Carisma de la Sagrada Familia es el misterio del Dios cercano, de la humildad de María 
expresada en las palabras: “He aquí la esclava del Señor” Encargada de reunir a la gente de toda 
condición en una espiritualidad común. Sor María Giuseppina ha buscado y querido a Solo Dios , 
en Él ha encontrado la luz, el apoyo y la fuerza para vivir su vocación y ser fiel a su  Misión, 
haciendo el bien por donde pase. El grupo de amigos de la Sagrada Familia de la Iglesia “San 
Máximo”, Obispo de Orta di Atella le felicita, con afecto, en su 60º aniversario de consagración en 
la vida religiosa.   

  
Con afecto  los “Amigos” de la Sagrada Familia de Burdeos   

J 
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28 Settembre 2014 

 

UNA EXPERIENCIA DE FAMILIA 

 

La Hermana Micheline Kenda, consejera General, congolesa, pasó un mes en la comunidad de 

Campobasso para perfeccionar el italiano. 

 

Antes de irse nos saludó así: 

 

AGRADECIMIENTO 
 

 

n proverbio de la R.D. del Congo 

dice: “Cuando compartes tu alegría, 

tu alegría aumenta”.  

Estoy muy contenta de haber pasado este 

tiempo con vosotros aquí en Campobasso, 

mejor dicho, en Molisse porque he visitado 

otras ciudades. 

 

He tenido la suerte de ser testigo de vuestra 

vida y de vuestra alegría. Una vida con 

muchas  facetas: alegría, pena, fe, esperanza, 

compromiso con los pobres, solidaridad, 

celebración y otras… 

 

Visitar diferentes lugares de la provincia, 

encontrar a personas en diferentes momentos, 

en circunstancias diversas, ha sido para mí la 

oportunidad de entrar en la cultura del pueblo 

italiano y de agradecer a Dios por ello.  

 

Mil gracias a cada uno y a cada una  de 

vosotras. Gracias por vuestra amistad, 

fraternidad y sencillez con que me habéis 

escuchado. He venido a una comunidad 

Sagrada Familia, y me he encontrado en una 

comunidad de vida, de fe, en una familia 

humana, una “Sagrada Familia”, no solo con 

mis hermanas, sino con cada uno de vosotros 

como miembros de una comunidad de vida 

que comparte la fe como fuerza para la vida 

diaria. Una gran comunidad donde cada 

persona de esta región tiene su lugar. Una 

comunidad solidaria con otros pueblos del 

mundo. 

 

He tenido muchas ocasiones de unirme en la 

oración o a través de las conversaciones con 

las preocupaciones de cada uno de vosotros, 

de ver vuestra manera de crecer. De avanzar 

en el amor, la justicia y la paz. Gracias por 

esto.  

 

Agradezco a Dios la naturaleza, estas  magní- 

ficas  montañas,  los  valles,  las   rocas  y   la                     

vegetación que contribuyen a la belleza 

excepcional de este lugar. Gracias por todas 

U 
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las oportunidades que me habéis ofrecido de 

gozar de mi tiempo aquí.  

 

Mi estancia aquí ha sido un momento de 

gracia, un regalo de Dios, porque cada 

encuentro interpersonal, o cada encuentro con 

la naturaleza, ha sido una ocasión de recibir 

algo más. Los demás dejan una huella en mí 

van forjando mi personalidad. No seré la 

misma. Estoy enriquecida por los valores de 

los otros, por vuestros valores.  

 

Como he dicho antes, compartiendo vuestra 

vida conmigo y con todos los que habéis 

presentado en vuestra oración habéis 

desarrollado mi alegría de estar con los 

demás. Gracias por todo. Permanecemos 

unidos en la oración. Os quiero mucho. 

  

Micheline Kenda 

 

Enzo Mancini, Asociado laico de la Sagrada Familia. Interpretando los sentimientos de las 

hermanas, de los Asociados, y de los amigos de la Sagrada Familia, responde a Michelin:                                  

 

Querida Micheline, 

 

Creo que interpreto bien los sentimientos de todos los que te hemos acogido en 

Campobasso, recibiendo tu visita, diciéndote gracias por tu presencia que ha sido gracia para 

nosotros por ser Sagrada Familia. 

Enseguida, a penas conocerte se ha despertado en nosotros una gran simpatís por ti, ese 

sentimiento que prueba quien es capaz de valorar la situación del otro y de captar rápidamente los 

problemas, las alegrías, las dificultades que forman parte de la vida de cada ser humano.  

Todos sentimos simpatía por tí, ese sentimiento que lleva consigo el respeto recíproco, el 

calor humano, esa fuerza que actúa y concreta; que consiente establecer entre nosotros, en todos 

los ámbitos, y en todas las ocasiones la armonía de base que debe caracterizar a los miembros de 

la Sagrada Familia. 

Todos nosotros debemos comprometernos para que estos sentimientos se enraícen y animen 

a todo ser humano, recordando que una sonrisa,  un apretón de manos, una palabra amable, son 

signo de una actitud que puede eliminar las barreras y los sentimientos negativos que dificultan y 

frenan las relaciones humanas de cualquier tipo. 

Que Dios te dé siempre serenidad y paz para “seguir adelante”. 

 

En Jesús María y José un abrazo de todos nosotros. 

 

 
Nos ha dejado un ángel 

Antes de irse nos ha dado Amor. 

Amor como escuela de dignidad, aún en los momentos más difíciles. 

Amor para hacernos comprender que cada instante de la vida es el regalo más grande que  

el Señor puede hacernos. 

Amor que nos hace sentir al  prójimo como un  hermano. 

Amor como generador de libertad de pensamiento y sentimiento. 

Adiós Mari Carmen  en la gloria de Dios.Enzo, Asociado laico de Italia 
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AT THE SOLITUDE 
 

 

 
No eres pobre 

porque bajo el árbol secular, 
besado por el sol, 

nacen los preciosos frutos 
de la tierra y de la viña. 

 
En “La Solitude” no estás triste 

porque los gorjeos de los pájaros 
y el canto de grillos y cigarras 

envuelven tu alma con delicadeza 
 

En La Solitude, no estás solo 
porque la mano firme  

del Padre Santo, (Pedro Bienvenido Noailles) 
te conduce delicadamente 

por bosques, prados y flores  
ríos mudos y puentes  
hacia la pequeña casa 
de la Sagrada Familia 

donde en un sagrario  pequeño y muy bello 
el Señor sonriente, acoge en silencio 

tus alegrías y penas, para presentárselas 
al Dios del Mundo  

 

Antonio NICOTERA Martillac (Burdeos 5 agosto 2014 ) 

 

 

 

 

 

VIAJE A “LA SOLITUDE 

 

l coche había recorrido ya centenas de 

Kilómetros de autovía desde Italia a 

Francia y ahora subía por una carretera 

de segunda de la campiña francesa  rodeada 

de casas, pequeñas y muy bonitas,  y de 

kilómetros y kilómetros de viñas,  con olor a 

agua y azufre. Un elegante cartel indicaba la 

dirección: “Priore de La Solitude”, el término 

de nuestro viaje.  Más adelante, un portón 

antiguo de piedra, nos conducía hacia una fila 

de árboles y de viñedos jóvenes colocados en 

largas filas. Estábamos cansados pero alegres 

de llegar a “La Solitude”.   

 

Durante el viaje Sor María Antonietta, para 

nosotros la tía Donatina, me había descrito el 
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lugar, que en ese momento, me ofrecía la vista 

de una construcción moderna al lado de un 

antiguo edificio de piedra , caracterizado por 

un ábside con una cruz que, audaz, se 

disparaba en el cielo terso. Todo estaba 

inmerso en un mudo y sagrado silencio 

ingterrumpido por los melódicos cantos de 

grillos y pájaros. 

 

Cuando llegamos a la puerta principal me 

llamó la atención una antigua campana de 

bronce, que antiguamente servía a los 

peregrinos para pedir asilo en la casa del Buen 

Padre. Como por encanto, salieron a la puerta, 

como un enjambre de  abejas obreras, las 

Hermanas de la Sagrada Familia  de Burdeos, 

que con los brazos abiertos recibieron a la 

hermana y a nosotros, sus huéspedes. Un 

saludo melodioso,  en lengua francesa era 

como la música de fondo de nuestra llegada 

después de un viaje tan largo. Nuestro primer 

pensamiento fue agradecer al Señor  y a Pedro 

Bienvenido Noailles el habernos hecho llegar 

a nuestra meta sanos y salvos, y nos fuimos a 

la capilla, donde , un coro suave y celestial 

unido al perfume del incienso y de las velas, 

nos envolvió mágicamente en un clima 

familiar. Tres hermanas de África cantaban 

acompañándose con instrumentos típicos de 

su país y provocaban en nosotros una 

emoción difícil de describir, que despejó todo 

el cansancio del largo trayecto Campobasso-

Burdeos.   

 

Nos acomodaron en habitaciones que antes 

eran las celdas de las Hermanas. En un 

ambiente muy de familia disfrutamos de una 

cena a la francesa y después salimos a 

contemplar el paisaje,  donde las filas de 

viñedos,  se perdían en el infinito. Fuera, una 

paz acogía la noche que tímidamente llegaba 

de puntillas, mientras que en la propiedad 

vecina, voces alegres de adolescentes se 

perdían en la oscuridad que llegaba entre 

cantos.  Por la noche un silencio sagrado, que 

nos hizo caer en los brazos de Morfeo, hasta 

por la mañana en que una estridente campana 

nos despertó.  

 

Sor Maria Antonietta nos condujo a la capilla, 

ante la tumba de su santo Padre, Fundador de 

todo lo que nos rodeaba, explicándonos su 

filosofía de vida, los rasgos de su persona y su 

espíritu religioso. Después  nos internamos en 

el bosque con olor a hierbas, flores y musgo 

mezclado con setas, para llegar entre arroyitos 

y puentecillos de madera, a la minúscula 

capilla de la Sagrada Familia, que como una 

pequeña casa de fábula, se nos ponía delante 

con su techo  y un pequeño campanario. El 

viejo portón crujió al abrirse para acogernos. 

Decenas y decenas de exvotos  tapizaban las 

paredes, y en el altar, un pequeño sagrario 

retuvo mi atención. Sor María Antonietta nos 

habló del milagro del rostro de Jesús,   y nos 

enseñó en la puerta del mismo una pequeña 

miniatura que había hecho un artista 

sirviéndose de los relatos de los testigos del 

hecho milagroso. Adela mi mujer, enmudeció 

y Franco y Rossana impresionados por el 

lugar donde estábamos se recogieron en 

silencio y oración. Visitamos el lugar donde 

había vivido el Fundador.  Y respiramos el 

aire mágico que quiso dejar a los que 

vendrían después, vimos las cosas que le 

pertenecieron, sus indumentos personales, sus 

libros, mientras la calmada voz de un antiguo 

piano servía de música de fondo a las 

informaciones de una hermana que conocía 

bien al Fundador.  

 

Los días transcurridos en aquel lugar como en 

una Sagrada Familia, nos enriquecieron 

espiritualmente y me han inspirado a describir 

mis sentimientos, emociones y sensaciones, 

que como granos de arena se han deslizado de 

nuestras manos unidas en oración de 

despedida ante la tumba del Fundador. 

  

Viaje a Martillac 

Antonio Nicotera - agosto 2014 

Sobrino de la Hna. Marían Antonietta de Carlo.  

Amigo de la Sagrada Familia 
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R.D. CONGO 
 

 

LAS BODAS DE PLATA SE 

CELEBRARÁN EN GUNGU 

 

“Con las manos abiertas ante ti, Señor, para ofrecerte el mundo.”                 

 

  

 

 

 

espués de haber vivido un retiro de 8 

días, con el tema: “Vivir en 

profundidad mi consagración, 

como respuesta al grito de las crisis del 

mundo”, esta es mi oración, al celebrar mis 

25 años de entrega al Señor por la profesión 

religiosa. 

 

Las manos abiertas ante ti, Señor, son el signo 

de de mi oración incesante que sube hacia ti 

para ofrecerte el mundo; ese mundo que 

irradia tu belleza porque, reconciliado contigo 

en Cristo, salvado por su muerte y 

resurrección, respira su bondad y su Amor. 

Pero también ese mundo, encorvado bajo los 

gritos multiplicados de las crisis, pide auxilio 

a un buen samaritano que pueda ayudarle. 

 

Nuestro Dios no es indiferente, es compasivo 

y activo... Y busca colaboradores que se 

asocien con él para responder al mundo que 

sufre. 

 

Y yo, a quien su gracia ha llamado, a pesar de 

mis flaquezas, fragilidades, limitaciones, le 

ofrezco mi disponibilidad para repetir mi “Sí” 

cotidiano (pequeños ‘síes’), porque creo en su 

presencia de amor que sostiene, creo en su 

poder: creo en el milagro evangélico de los 

cinco panes y dos peces que sólo espera mi 

humilde participación y responsabilidad. 

 

Sí, mis manos llenas de la providencia de 

Dios para su pueblo, son también manos 

vacías en su impotencia, que solo pueden 

contar con la energía interior que Dios les da, 

pero quieren atreverse “con un deseo grande 

como el mundo”, decía San Eugenio de 

Mazenod, o escuchando el “Seguid 

adelante” del Venerable Pedro Bienvenido 

Noailles. El Capítulo General nos anima a 

atrevernos ahora haciendo que nuestras manos 

respondan a la urgencia de la misión de Dios, 

que es muy grande, y los colaboradores, 

pocos. 

 

Entonces, mis manos permanecerán siempre 

abiertas como las de Moisés que intercedían 

por los hijos de Israel y como las de Jesús en 

la cruz, acogiendo al mundo entero para 

ofrecerle el perdón y salvarlo. Mis manos 

abiertas en ofrenda agradable a Dios, por la 

felicidad de mis hermanos y hermanas en la 

humanidad. Amén.  

 

Hna. Pascaline BUR SFB. 

D 

AFRICA 
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Delegación de la RD Congo 

 

CHAD 
 

 

“EL COMPORTAMIENTO DE LA IGLESIA 

SIRVA DE MODELO PARA TODA LA 

SOCIEDAD DE CHAD” 

 

Los obispos de Chad en Visita “ad Limina Apostolorum” 

 

a actualización de los métodos 

catequéticos para la inculturación, la 

defensa de la familia y del papel de la 

mujer y la necesidad del diálogo con las otras 

religiones en un país donde los católicos son 

minoría son los temas principales del discurso 

que el Santo Padre Francisco ha entregado a 

los obispos de Chad esta mañana al final de su 

visita “ad limina”. 

 

El Papa escribe que las comunidades católicas 

en ese país “crecen, no sólo numéricamente, 

sino también en la calidad y la fuerza de su 

compromiso” alegrándose de la labor 

realizada en las esferas de la educación, la 

salud y el desarrollo. 

 

“Las autoridades civiles -prosigue- están muy 

agradecidas a la Iglesia Católica por su 

aportación a toda la sociedad de Chad. Os 

animo a perseverar en este camino porque hay 

un estrecho vínculo entre la evangelización y 

la promoción humana, un vínculo que debe 

expresarse y desarrollarse en toda la obra de 

la evangelización. El servicio a los pobres y 

los más débiles constituye un verdadero 

testimonio de Cristo que se hizo pobre para 

acercarse a nosotros y salvarnos. Las 

congregaciones religiosas al igual que los 

laicos que trabajan con ellas, tienen un papel 

importante en este ámbito, y hay que darles 

gracias por ello”. 

 

“Sin embargo -observa- es cierto que en este 

compromiso no se agota toda la acción 

evangelizadora; la profundización y 

afianzamiento de la fe en el corazón de los 

fieles – que se traduce en una auténtica vida 

espiritual y sacramental – son esenciales para 

que sean capaces de soportar las pruebas, muy 

numerosas hoy en día, y para que el 

comportamiento de los fieles esté más de 

acuerdo con las exigencias del 

Evangelio…Esto es especialmente necesario 

en un país donde el peso de ciertas tradiciones 

culturales es muy fuerte, donde las propuestas 

religiosas más fáciles en ámbito moral 

aparecen por todas partes, y donde el 

secularismo comienza a hacerse sentir”. 

 

Por tanto, “es necesario que los fieles estén 

sólidamente formados tanto doctrinal como 

espiritualmente. Y el primer lugar de la 

formación es ciertamente la catequesis. Os 

invito, en un renovado espíritu misionero, a 

actualizar los métodos catequéticos utilizados 

en vuestras diócesis. En primer lugar, lo que 

es bueno en sus tradiciones debe ser 

considerado y valorado – porque Cristo no 

vino para destruir las culturas, sino para 

llevarlas a su cumplimiento – mientras que lo 

que no es cristiano debe ser claramente 

evidenciado. Al mismo tiempo, es 

indispensable garantizar la exactitud e 

integridad del contenido doctrinal de este 

recorrido”. 

 

El Papa se refiere a continuación a las 

familias que son la “célula vital de la sociedad 

y de la Iglesia y que en la actualidad son muy 
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vulnerables….Y dentro de la familia, es 

importante que el papel y la dignidad de la 

mujer se valore, para dar un testimonio 

elocuente del Evangelio. Por tanto, en este 

ámbito “el comportamiento dentro de la 

Iglesia sea un modelo para el conjunto de la 

sociedad”. 

 

Después de reiterar la necesidad de la 

formación permanente del clero y de la 

cercanía de los obispos a sus sacerdotes, 

Francisco observa que la Iglesia en Chad, ”a 

pesar de su vitalidad y desarrollo, es 

minoritaria en medio de un pueblo cuya 

mayoría es musulmana y que todavía está 

parcialmente unido a sus religiones 

tradicionales” y anima a los prelados a 

asegurar ”que la Iglesia, que es respetada y 

escuchada ocupe el lugar que le corresponde 

en la sociedad del Chad donde se ha 

convertido en un elemento estructural, incluso 

cuando se trata de una minoría”. ”En ese 

contexto -prosigue- no puedo por menos que 

animaros a fomentar el diálogo interreligioso, 

que fue felizmente iniciado por el fallecido 

arzobispo de N’Djamena, Mathias N’Gartéri 

Mayadi, que tanto hizo para promover la 

convivencia entre las diferentes comunidades 

religiosas. Creo que hay que seguir con este 

tipo de iniciativas para impedir la violencia de 

la que los cristianos son víctimas en los países 

vecinos al vuestro.” 

 

El Santo Padre concluye recordando la 

importancia de mantener las buenas 

relaciones establecidas con las autoridades 

civiles, y que han llevado a la reciente firma 

de un Acuerdo Marco entre la Santa Sede y la 

República de Chad que una vez ratificado, 

contribuirá tanto a la misión de la Iglesia. 

http://iglesiaactualidad.wordpress.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

We wish you 

 a  Happy  Christmas 

and  

 

    A Prosperous    

                New Year  2015 

 

http://iglesiaactualidad.wordpress.com/
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